



VENERABLE, INMEMORIAL, PONTIFICIA Y NACIONAL COFRADIA DE
PENITENCIA DEL
STMO. CRISTO DE LA HUMILDAD Y PACIENCIA
Y NUESTRA SEÑORA DE LA AMARGURA

DE VUESTRO HERMANO MAYOR

A TODOS LOS HERMANOS DE LA HUMILDAD Y PACIENCIA

A punto de iniciar los días más intensos en la vida de nuestras Cofradías y Hermandades, y atendiendo a uno de los compromisos adquiridos en el programa de la nueva Junta de Gobierno, recuperamos en esta versión digital nuestro querido Boletín Informativo.

De otra parte, y dado que prácticamente la totalidad de la Junta de Gobierno asume unas responsabilidades nuevas, me gustaría subrayar que todos afrontamos con ilusión las venideras Cuaresma y Semana Santa, al tiempo que deseamos la participación de todos los Hermanos en cuantos actos de culto y actividades se fijen, ya que sin su presencia se resiente la buena salud de la cofradía. En especial esperamos contar con su asistencia en el Triduo dedicado a Nuestros Amantísimos Titulares así como en el IV Encuentro con el Santísimo Cristo de la Humildad y Paciencia, acto éste que poco a poco va consolidándose en nuestra Hermandad.

Pero igual de relevante es la participación de los Hermanos en el Cabildo General Ordinario fijado para el próximo viernes 13 de marzo en el salón parroquial de San Agustín. Es en él donde radica la auténtica soberanía en el gobierno de la Hermandad y de ahí que sea un ejercicio de responsabilidad asistir al mismo.

En relación con lo anterior, me gustaría recordar que la Casa de Hermandad habitualmente mantiene sus puertas abiertas durante todas las tardes del año y que espera con los brazos abiertos a cuantos por ella quieran acercarse.

No quisiera despedirme sin destacar por último que en una época tan difícil como la que nos está tocando vivir, en la que predominan valores muy diferentes a los que emanan del Nuevo Testamento, resulta de gran trascendencia la manifestación pública de fe que como cofrades y Hermanos nos disponemos a realizar el próximo Domingo de Ramos.

Reiterando mi invitación y la de toda la Junta de Gobierno a participar activamente en la vida de la Cofradía, reciban todos un cordial y fraternal saludo en Cristo y María.

En Cádiz a Febrero de 2009

El Hermano Mayor

José Luis Cañizar Palacios



Nuestra Señora de la Amargura y Niño Jesús de la Pasión

CARTA DEL DIRECTOR ESPIRITUAL

“Pedid y recibiréis,
buscad y encontraréis...”
(Lucas 11,9-13)

Hermanos y hermanas cofrades:

Quiero enviaros a todos vosotros un saludo cordial al mismo tiempo que animaros a redescubrir la razón fundamental de vuestro ser de cristianos y cofrades. Con el evangelista Lucas os digo “buscad y encontraréis...”. La Semana Santa, los cultos cuaresmales, la salida procesional han de ser algo nuevo cada año como nuevo ha de ser cada día el amor que se profesan los esposos entre sí, de éstos con los hijos y viceversa, si queremos que sea algo atrayente y digno de ser imitado y vivido con generosidad, un signo de vida y de esperanza para el mundo de hoy. La repetición de actos, la rutina aburre, debilita el entusiasmo y se termina por abandonar, y abandonar implica un cierto fracaso. Redescubrir, comenzar de nuevo, remar mar adentro,.... Se hace imprescindible, en esta sociedad nuestra tan adormecida en la fe, despertar y ser los testigos que se necesitan.



En este tiempo que esperamos vivir: la cuaresma, tiempo de preparación a los grandes acontecimientos de nuestra fe: pasión, muerte y resurrección de Jesús, la actitud del cristiano, más del cofrade, ha de ser abrirse a la Palabra de Jesús y seguir buscando la forma y manera de responderle con fidelidad.

No todo ha de ser preparativos procesionales, esfuerzos, idas y venidas a la casa de hermandad, arreglos, túnicas, cirios, ensayos,... Todo carecería de sentido si no se tuviese presente en la vida y se viviese el misterio de Jesucristo. Si todo ello se vive al margen de la fe, lo único que nos queda es un folclor más o como se suele decir: “otro carnaval”.

La invitación de Lucas nos lleva a buscar las raíces, los por qué, las razones, los motivos,.... de nuestra vivencia de fe y de la vivencia cofrade.

Por último deciros que lo hemos de hacer con ellos, nuestros titulares, porque sabemos que caminan con nosotros, que nos guían, si nos dejamos guiar, nos sostienen en el camino de la vida y nos invitan, con su ejemplo , a ser hombres y mujeres abiertos a Dios , responsables y coherentes.

P. Julián Fernández (O.S.A.)



*Venerable, Inmemorial, Pontificia y Nacional Cofradía de
Penitencia del Santísimo Cristo de la Humildad y Paciencia y
Nuestra Señora de la Amargura*

Consagra en honor y gloria de sus venerados titulares

en la Iglesia Parroquial de San Agustín
durante los días 12, 13 y 14 de Marzo

Cultos cuaresmales

dando comienzo a las 19:00 horas con los Ejercicios del Triduo y
continuando a las 19:15 horas con la Santa Misa, con predicación
a cargo del

Rvdo. P. José Manuel Morales Sánchez (O.S.A.)

El sábado día 14 a las 19:15 horas

Solemne Función Principal de Instituto

Con el acompañamiento musical del coro MEDEA

Intenciones: día 12 por la Comunidad Parroquial de San Agustín.
día 13 por las Hermandades y Cofradías de Cádiz.

ORDENANZAS PARA LA SALIDA PROCESIONAL DE 2009.

1. Cada Hermano/a de hábito será **responsable** de la túnica, antifaz, capa, escudos (en su caso) y cíngulo que se le ha entregado durante el reparto de túnicas. Además, quien no opte por ir descalzo, deberá usar zapatos de tipo mocasín, calcetines negros y guantes blancos.
2. No se permitirá llevar cualquier signo externo o **distintivo** que posibilite la identificación del penitente.
3. Los Hermanos se dirigirán desde su domicilio hasta la Iglesia Parroquial de San Agustín por el camino más corto, con el **rostro cubierto** por el antifaz y con el mayor recogimiento y compostura. Esto mismo harán a su vuelta.
4. Entre las **17.00 y las 17.15** horas del Domingo de Ramos los Hermanos/as que formen parte del cortejo procesional deberán acceder al templo por la puerta lateral de la Iglesia portando en todo momento el control de salida.
5. Una vez dentro del templo se dirigirán a los Pasos de Nuestros Amantísimos Titulares para posteriormente ubicarse en el lugar asignado a su sección.
6. Sólo accederán al recinto parroquial quienes formen parte del cortejo procesional, en ningún caso acompañantes o familiares. Para los más pequeños hay Hermanos designados para su cuidado.
7. Tampoco se permitirán **acompañantes** durante el recorrido de la procesión.
8. En las **paradas**, los Hermanos de cirio se situarán de espaldas a la acera y por frente a su par.
9. No se permite el consumo de bebidas ni alimentos, quien tenga alguna necesidad deberá comunicárselo a su Jefe de Sección.
10. En todo momento se guardará **silencio** y se obedecerán rigurosamente las indicaciones de los Jefes de Sección.
11. Para abandonar la iglesia tras la **recogida** se utilizará la misma puerta lateral que se utilizó para la entrada debiendo esperar los familiares y acompañantes en ese lugar.
12. La **devolución de las túnicas** se realizará del 13 al 23 de Abril, de lunes a viernes, de 19.00 a 21.00 horas. La no devolución del hábito en el referido plazo supondrá una sanción de 6 €.
13. El incumplimiento de cualquiera de las ordenanzas aquí recogidas está expresamente contemplado en el art. 126.1 del Reglamento de Régimen Interno siendo tipificado como falta grave, lo que independientemente de otras consecuencias acarreará la expulsión del cortejo procesional como primera medida.

EL FISCAL.

David de la Fuente Carrasco



Stmo. Cristo de la Humildad y Paciencia

INFORME DE MAYORDOMÍA

Estimados Hermanos en Cristo, en este primer año que me dirijo a vosotros como Mayordomo, os informaré de diversas actividades, así como de las restauraciones y estrenos de cara a esta próxima Cuaresma.

Restauraciones:

Comentaros que han sido restauradas las dos Coronas de Ntra. Sra. de la Amargura, tanto la de Camarín, como la de Salida. Ambas restauraciones han sido realizadas en Orfebrería Hermanos Ramos, de San José de la Rinconada (Sevilla).

Estrenos:

- Para esta Cuaresma estrenaremos la culminación del bordado del dosel usado para los Cultos Cuaresmales. El bordado ha sido realizado por el Taller de Bordados de la hermandad, siguiendo la técnica de recorte
- Asimismo, el paso de palio de Ntra. Sra. de la Amargura, estrenará el sobretecho del palio, donado por un grupo de hermanos.
- Estrenaremos también el faldón de la mesa del dosel, en la cual se sitúa el Stmo. Cristo de la Humildad y Paciencia en los Cultos Cuaresmales, realizado por el Taller de Bordados de la hermandad.
- Se estrenará también el hábito de nazareno para el Niño Jesús de la Pasión, confeccionado siguiendo el diseño del primitivo hábito penitencial de la hermandad, confeccionado en sarga morada. El hábito ha sido realizado por el taller de bordado de la hermandad.
- Por último, para el Niño Jesús de la Pasión, hemos recibido una donación por parte de un devoto, de una réplica de las cruces que portaban los Cargadores de Indias en sus travesías al Nuevo Mundo. Dicha Cruz es réplica de las halladas en uno de los buques que hacían dicha travesía, hundido en 1715. El original se encuentra en el Museo Metropolitano de Nueva York.

Quisiera aprovechar estas líneas, para hacer un llamamiento a todos los hermanos que deseen colaborar en las labores de montaje, desmontaje, limpieza, etc., tanto en Cuaresma como durante todo el año, pueden ponerse en contacto conmigo de lunes a viernes en la casa de hermandad en horario de tarde.

Los hermanos que deseen formar parte del taller de Bordado, pueden ponerse en contacto con el responsable del taller, Jaime Zaragoza, los miércoles a partir de las 18:00h en la casa de hermandad.

El Mayordomo

David García Rivas

INFORME DE TESORERÍA

Para el presente año 2009 la Junta de Gobierno de la Cofradía ha acordado el incremento de la cuota de Hermano en 3 euros, pasando por tanto a ser de 18 euros anuales, en lugar de los 15 euros que abonábamos hasta ahora. Hemos entendido necesario el incremento debido a los altos costes que ya alcanzan conceptos fundamentales en el mantenimiento cotidiano de la Cofradía, tales como luz, teléfono, agua, alquiler de locales para el almacenamiento de enseres y de los pasos, correspondencia, conservación del patrimonio, ...

No obstante el fraccionamiento de pago no cambiará, de modo que se continuará con tres pagos cuatrimestrales pero a razón de 6 euros cada uno. Aunque existen varias modalidades de cobro de la cuota de Hermano, se dará preferencia a la domiciliación bancaria, para lo cual puede recogerse el preceptivo formulario en la Casa de Hermandad, pudiéndose también domiciliar el control de salida (creemos que esta fórmula de pago es la más cómoda para todos los Hermanos). En todo caso seguirá existiendo la modalidad de cobro a través del Sr. Cobrador, si bien plantea el inconveniente de compaginar su horario con el de los Hermanos.

Quien desee la primera opción deberá ponerlo en conocimiento de esta Tesorería por medio de la Secretaría de la Hermandad o pasarse por la Casa de Hermandad con su número de cuenta correspondiente, y allí mismo llenar y depositar la domiciliación bancaria.

De otra parte me gustaría reseñar que sólo se acrecienta la cuota de Hermano ya que el Control de Salida seguirá establecido en 23 euros, tal y como se detalla más adelante en este mismo boletín. Confiando en contar con la colaboración de los Hermanos, se despide atentamente:

LA TESORERA

María Jesús Lapi Camas

TALLER DE BORDADOS

El Taller de Bordados de la Hermandad continúa aportando nuevos enseres a la Cofradía. En tal sentido durante la venidera Cuaresma será estrenado, completamente bordado, el dosel para los cultos internos.

Al mismo tiempo ha comenzado ya la ejecución de nuevas vestimentas que completan el ajuar del Niño Jesús de la Pasión, estando previsto finalizarle durante la cuaresma una túnica de cola bordada así como un hábito nazareno, con la particularidad añadida que se trata de un hábito que pretende recuperar la estética que mostraban los Hermanos durante su Estación Penitencial en las décadas de los años 30 y 40 de la pasada centuria.

Fruto del trabajo del Taller ha sido igualmente la confección de una saya bordada en oro a realce sobre terciopelo rojo y que será donada a la Titular Dolorosa de la Hermandad Penitencial de Nuestra Señora de Begoña de Bilbao, la Virgen de la Caridad, en el transcurso de una Eucaristía que se celebrará el próximo jueves 26 de febrero en la Residencia de los Padres Jesuitas de la capital vizcaína.

Actualmente el Taller, que bajo la dirección del Hermano D. Jaime Zaragoza Ibáñez se reúne habitualmente la tarde de los miércoles, está integrado por un total de 8 Hermanas. Todos

aquellos Hermanos y Hermanas que estén interesados en incorporarse a sus quehaceres y contribuir así, además de a mejorar el patrimonio de la Cofradía, a hacer de la Casa de Hermandad un lugar de encuentro y convivencia, pueden dirigirse a ella cualquier tarde de lunes a viernes, en horario de 18:30 a 20:30 horas.

INFORME DE SECRETARÍA

Como bien sabéis, el pasado mes de Septiembre tuvo lugar el Cabildo de elecciones en el que salió elegida la nueva Junta de Gobierno para los próximos cuatro años, junta en la que desempeño las funciones de secretario, y como tal me gustaría informaros sobre algunos puntos relacionados con este área.

En primer lugar comunicaros que el número de hermanos a fecha de 31 de enero de 2009 es de 758. Asimismo el listado de los mismos ya se encuentra actualizado, habiendo sido de 42 el número de altas durante el 2008 y de 115 el de bajas, de las cuales 35 lo son de carácter voluntario y 80 por impago.

Reseñar que en el caso de las bajas por impago en algunos casos han vuelto a la nómina de la Hermandad algunos hermanos que se han puesto al día, y que al cambiar de domicilio y de número de teléfono no se ha podido contactar con ellos. Es por eso que hago un llamamiento para que notifiquéis cualquier cambio en cuanto a domicilio, número de teléfono, etc. A fin de tener todos los datos actualizados.

Por otra parte informaros que ya está realizado el documento con la memoria informativa de actividades del año 2008, del que se dará lectura en el Cabildo General Ordinario que tendrá lugar durante la cuaresma.

El Secretario.

Juan Carlos Torrejón Espinosa



NOTICIAS Y ACTIVIDADES

CULTOS DE SEPTIEMBRE

El pasado mes de Septiembre celebramos cultos a la Stma. Virgen de la Amargura los días 11, 12 y 13, predicando el triduo el Rvdo. P. Julián Fernández López-Terradas La Solemne Función Principal se celebró el mismo día 13, tras la cual tuvo lugar el XXIII pregón dedicado a Ntra. Sra. De la Amargura a cargo del cofrade gaditano D. José Manuel Romero Freyre.

El domingo día 7 de Septiembre celebramos rosario de la aurora por las calles de la feligresía portando la imagen de Nuestra Sagrada Titular un grupo de hermanas con el acompañamiento música de coro Virgen del Carmen.



NECROLÓGICA

Recordamos desde estas páginas informativas a todos los hermanos de la cofradía comuniquen en secretaría, en su defecto, a cualquier miembro de la junta el conocimiento de cualquier hermano de la cofradía fallecido para así hacerlo constar en nuestros archivos y rogar por él a nuestros titulares.

RECOGIDA DE JUGUETES

Por segundo año consecutivo el grupo de caridad de nuestra hermandad ha realizado un programa de recogida de juguetes entre nuestros hermanos para hacerlos llegar a los niños de las familias más desfavorecidas.

Este año como el anterior, la iniciativa ha resultado muy exitosa, habiéndose recogido gran multitud de juguetes, más de 400 unidades, que fueron donados a la Asociación Virgen de Valvanuz.

VIAJE A BILBAO

Como viene sucediendo en la última década, cada año se organizan diferentes encuentros con nuestra Cofradía hermana de Ntra. Sra. de Begoña de la capital Vizcaína. Para esta ocasión, de nuevo un grupo de 20 hermanos, se desplazarán los días 26, 27, 28 de Febrero y 1 de Marzo a la Villa de Bilbao, donde participarán de los distintos actos programados por la Hermandad Begoñaca. Junto a ello, se hará entrega de una saya confeccionada y donada por las hermanas del taller de bordados de la Cofradía, a la Titular Dolorosa de la Hermandad Penitencial de Begoña, Ntra. Sra. De la Caridad.

VIA-CRUCIS

El día 27 de Marzo a las 19:00 horas se llevará a cabo el VIA-CRUCIS parroquial que para esta ocasión estará organizado por nuestra Cofradía y la Hermandad vecina de la Buena Muerte.

CULTOS CUARESMALES

Los próximos días 12, 13 y 14 de Marzo tendrá lugar Solemne Triduo Cuaresmal a Nuestro Titulares a cargo del Rvdo. P. Agustino José Manuel Morales Sánchez. La Solemne Función

Principal de Instituto será el mismo sábado 14 de marzo y el acompañamiento musical correrá a cargo del coro Medea.

Durante la Función Principal a todos los hermanos que así lo deseen, les será impuesta la medalla de hermano. Para lo cual, será necesario que lo comuniquen previamente en la secretaría de la hermandad y hayan recibido la charla preparatoria para la imposición de medallas que tendrá lugar en nuestra Casa de Hermandad el día 11 de Marzo a las 20:00 horas.

ENCUENTRO CON EL STMO. CRISTO DE LA HUMILDAD Y PACIENCIA

El próximo día 27 de Marzo a las 20:30 horas y en la Parroquia de San Agustín tendrá lugar el IV encuentro ante el Stmo. Cristo de la Humildad y Paciencia con el lema “Camino Verdad y Vida”. Estando las meditaciones a cargo de nuestros hermanos: Esperanza Macarena Bernal Díaz, Luis Rodríguez Guerrero y Francisco de Paula Armida Ternero.

CONTROL DE SALIDA

El reparto de túnicas para la próxima salida procesional, se llevará a cabo durante los días 2 al 7 de Marzo en la casa de hermandad, sita en c/ Rosario 47.

- **Días 2, 3 y 4 para los que procesionaron el año anterior**
- **Días 5, 6 y 7 para aquellos que o bien no procesionaron el año anterior o bien lo hacen por primera vez.**



IMPORTE DE LOS CONTROLES DE SALIDA

Tras varios años en los que se ha venido manteniendo la cuota anual de hermanos, se ha decidido en Junta incrementar la misma en 3€, que aunque suponen tan solo unos insignificantes 25 céntimos mensuales por hermano, estos ayudarán enormemente a nuestra hermandad a adaptarse a estos nuevos tiempos que corren y a afrontar con garantía nuevos retos.

Siendo conscientes de la situación de crisis en la que todos estamos inmersos, los controles de salida permanecen este año como en el anterior, sin sufrir ningún tipo de aumento, de manera que el precio de los mismos quedaría de la siguiente forma:

- Cirios, insignias y cargadores	23€
- Jefes de Sección, encendidos, presidencia y capataces:	30€
- Penitencia:	5€

PASOS

Una vez acordado el traslado, montaje y movimiento de los pasos de Nuestros Titulares, especificamos a continuación las fechas de los mismos:

- **Día 20/03:** traslado y montaje del palio
- **Día 28/03:** traslado y montaje del paso del Cristo
- **Día 04/04:** colocación de las flores en los pasos
- **Día 05/04:** SALIDA PROCESIONAL
- **Día 06/04:** desmontaje de los pasos.

SALIDA PROCESIONAL

El próximo 5 de abril, Domingo de Ramos, la Cofradía realizará su Estación de Penitencia a la S.I. Catedral. La salida procesional está fijada a las 18:00 horas y la recogida del paso de palio a las 00:25 horas. El recorrido, de aproximadamente 2.062 metros, será el siguiente: Pl. San Agustín, San Francisco (dcha.), Nueva, Pl. San Juan de Dios (centro), Pelota, Pl. Pío XII, ESTACIÓN DE PENITENCIA EN LA S. I. CATEDRAL, Arquitecto Acero, Compañía, Santiago, Pl. Candelaria, Montañés, Pl. Palillero, Ancha, San José (dcha.), San Pedro, Beato Diego, San Francisco (dcha.), Pl. San Agustín.

El acompañamiento musical estará a cargo de la Banda de CC. y TT. del Stmo. Cristo de la Vera-Cruz (Los Palacios, Sevilla) en el paso del Cristo, y de la Banda de Música de Nuestro Padre Jesús Nazareno (Rota, Cádiz) en el paso de palio.

Como en los últimos años los capataces serán los Hermanos D. Francisco José Álvarez Márquez en el paso del Santísimo Cristo de la Humildad y Paciencia y D. Juan Manuel Manzano Barrios en el paso de Nuestra Señora de la Amargura.

Vestidor: D. Jaime Rafael Zaragoza Ibáñez

ANIVERSARIO BENDICIÓN NIÑO JESÚS DE LA PASIÓN

El próximo día 1 de Mayo a las 12:00 horas con motivo del primer aniversario de la Bendición de la Talla del Niño Jesús de la Pasión, y dentro de nuestro plan propio de formación, tendrá lugar la conferencia “Jesús niño y su misión salvadora” a cargo del Rvdo. P. Agustino D. José Manuel Morales Sánchez. Posteriormente participaremos todos de una jornada de convivencia con actividades para niños y jóvenes

JUVENTUD

Aquellos Hermanos y Hermanas, menores de 18 años, que estén interesados en conformar un Grupo Joven en el seno de la Hermandad, pueden informarse en la Casa de Hermandad durante los días de reparto de túnicas y controles de salida, o remitir un correo electrónico a la página web de la Cofradía.

MISA DE ACCIÓN DE GRACIAS

El próximo día 25 de Abril celebraremos Misa de Acción de Gracias de manera conjunta con la vecina cofradía de la Buena Muerte a las 19,15 en la Parroquia de San Agustín



Niño Jesús de la Pasión

